
Очередная проверка со-
блюдения масочного 
режима в обществен-
ном транспорте крае-
вого центра показала, 
что часть населения 
по-прежнему не боится 
ни COVID-19, ни штра-
фов. И совершенно на-
прасно. И то и другое 
таким смельчакам гро-
зит в любой момент. 
Рейд провели сотрудни-
ки Роспотребнадзора 
совместно с полицией. 
В нем также участво-
вали представители 
краевых СМИ.

Н��������� ����
Рейд начался с остановки 

«Пушкина» на проспекте Ле-
нина. Прошло уже не менее 
10 автобусов и маршруток, 
прежде чем нарушитель 
все-таки появился. Едва он 
притормаживает, участники 
рейда входят в салон…

Там выясняется, что сре-
ди немногочисленных уже 
пассажиров (скоро конечная) 
также есть человек, игнори-
рующий требования указа 
губернатора о масочном 
режиме. Женщина средних 
лет представляется Натальей. 
Сначала начинает искать 
средство индивидуальной 
защиты в дамской сумочке. 
А потом, поняв, что его там 
все-таки нет, начинает угова-
ривать полицейского:

– Ну пожалуйста, простите 
на первый раз. Теперь всегда 
буду носить маску. Я просто 
забыла ее дома. Мне же на 
работу надо.

Но и здесь ничего не помо-
гает. Наталью приглашают в 

полицейский автомобиль для 
составления протокола. Даль-
ше этот документ поступит в 
суд, который и решит, каким 
будет для нее наказание.

Тем временем главный 
специалист-эксперт Управ-
ления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю Алексей 
Тюрин разговаривает с во-
дителем.

– Водители обществен-
ного транспорта обязаны 
носить маски на рабочем 
месте, – объясняет он. – 
Вы совершили правонаруше-
ние, вы это понимаете? Ваша 
организация уже получила 
предписание, получается, 
что вы ее подводите снова… 

Возразить на это, судя по 
всему, мужчине особо нечего. 

Он, кстати, тут же достал ма-
ску из кармана и натянул ее 
на лицо. Но это уже не спасет 
его. Нарушение проверяю-
щие фиксируют с помощью 
фотоаппарата. Еще до того, 
как входят в автобус.

Такие рейды проводятся 
по всему краю примерно три 
раза в неделю. Проверяется, в 
частности, как выполняются 

постановление Главного го-
сударственного санитарного 
врача РФ, указ губернатора 
края. И каждый раз наруши-
тели, на которых приходится 
составлять протоколы, пред-
писания, увы, находятся. 
По словам Алексея Тюрина, 
к сожалению,  в обществен-
ных местах и транспорте 
слишком многие игнориру-

ют необходимые правила. 
Поэтому и справиться с ко-
ронавирусом не удается так 
долго. Теперь еще наметился 
рост. Поэтому и рейды про-
должатся, требования будут 
жесткими. Конечно, всех не 
оштрафуешь, но кому-то мо-
жет крупно не повезти.

(Окончание на 2 стр.)
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Ехать без маски 
опасно и… дорого

Главное, чтобы страховка 
не подвела

Сегодня – День россий-
ского страховщика.

Ровно 99 лет назад начал 
работать Госстрах РСФСР. 

В Алтайском крае работают 
23 обособленных подразде-

ления страховщиков, в том числе филиалы.
За полгода физические и юридические лица 

края заключили около 735 тыс. договоров стра-
хования на сумму более 3,6 млрд руб. По этому 
показателю регион занимает 6-е место в СФО. 
Страховые выплаты за это же время составили 
около 1,8 млрд руб. При этом чуть более мил-
лиарда – по ОСАГО, сообщили «АП» в Отделе-
нии по Алтайскому краю Сибирского главного 
управления Центробанка РФ.

  КАЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Нагрузка растёт

За неделю количество специализированных мест в 
ковидных госпиталях в Алтайском крае увеличили с 
2168 до 3020. В то же время остаются свободными всего 
300 коек, сообщил 5 октября на совещании в правитель-
стве региона министр здравоохранения края Дмитрий 
Попов.

«В планах – дальнейшее увеличение коечного фонда. Си-
туация напряженная не только в Алтайском крае, но и по 
России. Впервые за вчерашний день в стране выявили более 
10 тысяч инфицированных. Это на уровне мая, когда был 
высокий уровень заболеваемости», – цитирует пресс-служба 
губернатора слова главы Минздрава региона.

С первой декады сентября в крае также растет заболеваемость 
ОРВИ. При этом эпидемиологическая ситуация более напря-
женная в Барнауле. Поэтому серьезно увеличилась нагрузка на 
службу скорой помощи. Только за последние сутки поступило 
более 1700 обращений, в то время как обычно бывает 800.

В Минздраве края пояснили, что для решения проблемы 
вывели на работу дополнительных операторов скорой помо-
щи. В медицинские учреждения вышли более четырехсот 
студентов медуниверситета и свыше ста учащихся меди-
цинского колледжа.

Хлеб есть, будет и масло
В крае подходит к концу уборка зерновых и зернобо-

бовых культур. Собрано 3,5 млн т зерна с 90% площадей, 
сообщили в Минсельхозе региона.

Сахарная свекла выкопана с 55% площадей, валовой сбор 
составил 630 тыс. т. Рапс убрали с 90% площадей, урожай – 
179 тыс. т. Соя обмолочена с 64% площадей, получено 116 тыс. т.

Начинается уборка подсолнечника. С 16% площадей на-
молотили 112 тыс. т маслосемян.

Всего же этом году все сельхозкультуры в регионе зани-
мали более 5,1 млн га. Зерновые и зернобобовые культуры 
были посеяны на площади около 3,3 млн га, масличные – 
порядка 1,1 млн.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В широком диапазоне высот
Специализированные системы радиотехнического 

контроля и оптико-электронных комплексов нового поко-
ления появятся на Дальнем Востоке, в Бурятии, Крыму и 
Алтайском крае, сообщает официальный сайт ВС России.

Основное преимущество новых систем контроля в том, 
что они разработаны с применением самых современных 
технологий. Это даст возможность намного увеличить их 
боевые возможности. С вводом в строй новых комплексов 
Космические войска ВКС будут держать под постоянным 
контролем околоземное пространство по всем направлениям 
и в широком диапазоне высот.

Татьяна ПЕРВОВА
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Новые деревья посадили в районе бывшего 

села Пономарево. Место посадки находится 
в 40 километрах от села Чарышского и при-
близительно в 350 километрах от Барнаула. 
Акция прошла в рамках международного про-
екта «Сад Мира», сообщили в региональном 
Минприроды.
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  В АКЗС .
в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, 5-10 м/с, местами 
порывы до 15 м/с. Днем небольшие 
осадки. В отдельных районах 

гололедные явления.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-западный, 5-10 м/с, 
порывы до 15 м/с. Осадки в виде 
дождя и мокрого снега. В отдель-
ных районах гололедные явления, 
местами временный снежный 
покров.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
порывы до 20 м/с. Днем 
умеренные осадки в виде дождя 
и мокрого снега. В отдельных 
районах временный снежный 
покров.

7 октября

8 октября
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Контрольные цифры
В Парламентском центре обсу-
дили общие подходы к форми-
рованию краевого бюджета на 
2021 год и на плановый период 
2022 и 2023 годов.

Участие в совещании приняли депу-
таты и главы муниципалитетов, руко-
водители фракций и комитетов АКЗС 
и представители правительства регио-
на. Председатель краевого парламента 
Александр Романенко напомнил, что 
следующий год может стать непростым 
для городов и районов края в связи с из-
менениями в налоговом и бюджетном 
законодательстве страны.

– На прошедшем заседании комитета 
по бюджету и налогам мы единогласно 
поддержали проект закона Алтайского края 
«О внесении изменений в отдельные зако-
ны Алтайского края в сфере бюджетных 
правоотношений», который разработан в 
соответствии с положениями Бюджетного 
кодекса РФ и призван обеспечить сбалан-
сированность местных бюджетов, – рас-
сказал председатель комитета АКЗС по 
бюджету и налогам Владимир Устинов. 
– Законопроектом устанавливается, что 
при определении в Алтайском крае уровня 
расчетной бюджетной обеспеченности 
муниципальных образований в целях вы-
равнивания и при определении субсидий 
из бюджетов муниципальных образований 
в краевой бюджет вместе с налоговыми 
доходами также будут учитываться отдель-
ные неналоговые доходы. Устанавливается 
переходный период до 1 января 2023 года.

Напомним, в связи с изменениями в 
федеральном законодательстве со сле-
дующего года муниципалитеты ждут 

значительные перемены в подходах к 
формированию налоговой базы и, как 
следствие, бюджета. Некоторые налоги, 
в том числе и единый налог на вменен-
ный доход, который является одним 
из основных источников пополнения 
местных бюджетов, будут отменены. 
По проекту закона, который упомянул 
Владимир Устинов, с 1 января 2021 года 
на долговременной основе предлагается 
установить единые нормативы отчис-
лений от налога на доходы физических 
лиц в бюджеты районов в размере 45%, 
а в бюджеты городов – в размере 5%.

Также планируется установить единые 
нормативы отчислений в местные бюд-
жеты от отдельных неналоговых доходов, 

поступающих в краевой бюджет: от адми-
нистративных штрафов и денежных взы-
сканий, налагаемых мировыми судьями, 
– по нормативу 50%; от платы за негативное 
воздействие на окружающую среду – по 
нормативу 40%; от платы за пользование 
водными объектами, находящимися в кра-
евой собственности, – по нормативу 100%.

Устинов рассказал, что поступле-
ние проекта закона о краевом бюдже-
те на 2021 год и на плановый период 
2022 и 2023 годов в АКЗС планируется на 
12 октября. Александр Романенко добавил, 
что утвердить основные параметры бюд-
жета края планируется на октябрьской 
сессии краевого парламента.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Несмотря на предупреждения, не все пассажиры соблюдают масочный режим.

Пенсионеры – самые ответственные. Штрафы теперь не только за безбилетный проезд.
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СПРАВКА
Итоги переписи дадут уникальную информацию 

о числе и структуре домохозяйств, национальном 
составе, уровне образования населения страны. 
В дальнейшем полученные сведения лягут в основу 
разработки различных национальных проектов и 
социальных программ, в том числе демографического 
развития страны.

Перепись пройдет в апреле будущего года.

  ОБЩЕСТВО .

Переписчиков пока не ждите

  СИТУАЦИЯ .

  НОВОСТИ .
Это не вспышка

За сутки в Бийске было зарегистрировано сразу 
40 случаев коронавирусной инфекции. Как пояснили 
в региональном Роспотребнадзоре, такой резкий рост 
не связан со вспышкой инфекции.

За сутки коронавирус обнаружили у семерых детей. 
В ведомстве рассказали, что четверо заболевших – это 
школьники из разных школ города. Также два случая за-
фиксированы у посещающих детский сад. Они заразились 
дома. Кроме того, вирус нашли у одного ребенка до года.

Среди носителей – 33 взрослых. Как оказалось, забо-
лели шесть медработников, обследованных в рамках 
мониторинга.

Кроме того, в Бийске выявлено 17 предприятий и орга-
низаций, где зарегистрировано по одному случаю среди 
сотрудников. Десять заболевших – пенсионеры старше 
60 лет.

Случаев групповой заболеваемости не зарегистриро-
вано, заявили в Роспотребнадзоре.

Элина ГОРДЕЕВА

Экраны для медиков
Благотворительный фонд Елены и Геннадия Тимчен-

ко передал в алтайские больницы 20 тысяч защитных 
медицинских экранов. 

Это уже не первая поставка от фонда. Как сообщает 
краевой Минздрав, в июне в 71 медицинское учрежде-
ние региона передали костюмы, респираторы, маски и 
перчатки на 42 млн руб.

Защитные экраны препятствуют заражению коронави-
русом, который распространяется воздушно-капельным 
путем. Они более надежны и эффективны, чем медицин-
ские маски, при длительных контактах с большим коли-
чеством людей.

Подготовила 
Татьяна ПЕРВОВА

Самые 
дорогие в России

Завершился летний курортный сезон, и сегодня 
подошло время подводить его итоги. Оказалось, что 
самый дорогой отдых в санаториях предлагался в 
Алтайском крае.

В начале лета большинство здравниц были закрыты. 
Вскоре требования по режиму нахождения гостей в сана-
ториях были существенно смягчены, и это поспособство-
вало огромному спросу на отдых. Самыми загруженными 
направлениями стали Краснодарский край и Крым.

Портал санатории-россии.ру составил рейтинг самого 
доступного отдыха в России. Согласно исследованиям, са-
мые бюджетные путевки предлагались в Забайкальский 
край – 1500 руб/сут. А самые дорогие путевки оказались в 
Алтайском крае. За сутки здесь запрашивали в среднем 
4500 руб.

Даже на самых популярных южных курортах цены 
были ниже. Так, среднесуточный чек за отдых в Крыму 
был 2700 рублей, в Краснодарском крае – 3000.

В Республике Алтай средняя цена за пребывание в са-
натории составила 3 тыс. руб. в сутки.

Татьяна ПЕРВОВА

Виноват сбой?
В Барнауле многодетная семья в течение нескольких 

месяцев не могла добиться ежемесячных выплат на 
троих детей. Получили в итоге отказ. Основание – пре-
вышение размера среднедушевого дохода на каждого 
члена семьи.

Но такое решение расходилось с обстоятельствами, 
так как за месяц до этого глава семьи лишился работы. 
После отказа территориального органа социальной защи-
ты женщина обратилась за помощью к региональному 
правозащитнику Борису Ларину. Он направил запрос в 
Министерство социальной защиты региона для проверки 
обоснованности отказа в выплате.

В результате проверки был выявлен технический 
сбой в одной из программ, из-за которого специали-
стами территориального органа социальной защиты 
не была учтена информация о признании главы семьи 
безработным.

Таким образом, решение об отказе было пересмотрено, 
а многодетная семья получила все положенные выплаты.

Подготовила 
Элина ГОРДЕЕВА

Студенческие отряды Алтай-
ского края отчитались о сво-
ей работе на всероссийских 
объектах.

Ситуация с коронавирусом внесла 
свои коррективы в работу студенчес-
ких отрядов нашего региона. Третий 
трудовой семестр оказался под угро-
зой. Многие мероприятия активисты 
были вынуждены проводить в режи-
ме онлайн. Некоторые отряды все же 
трудились на территории края. Са-
мым успешным и активным удалось 
выехать на стройки всероссийского 
масштаба. Кстати, они вернулись 
домой не с пустыми руками. Всего 
лето с пользой провели более тысячи 
человек.

Руководитель штаба Алтайского 
регионального отделения молодеж-
ной общероссийской общественной 
организации «Российские студенчес-
кие отряды» Маргарита Котовщикова 
рассказывает:

– На местах были организованы все 
условия для безопасной работы, в том 
числе бойцы находились на двухнедель-
ном карантине, сдавали анализ ПЦР. 
Их обеспечили масками, перчатками 
и антисептиками. По-прежнему плюс 
летней практики в том, что удается 
приобрести новый опыт, воспитать 
личностные качества, делать работу на 

совесть. В целом в этом году в очередной 
раз бойцы краевого студотряда «Алтай» 
достойно представили наш регион в 
разных точках страны.

География трудовых проектов 
обширна – от Крыма до Сахалина. 
336 человек с Алтая проявляли себя 
в других регионах. Бойцы были на 
сельскохозяйственных объектах в 
Краснодарском крае, на сервисных 
предприятиях в Республике Крым, 

занимались строительством много-
функционального комплекса «Лах-
та-центр» в Санкт-Петербурге – этот 
список впечатляющий и далеко не 
полный.

Студенческий строительный 
отряд «Фантазия» из Алтайского 
государственного аграрного уни-
верситета трудился в Тюменской 
области на межрегиональной сту-
денческой стройке «Северное сия-

ние». Боец Дмитрий Хаустов делится 
впечатлениями:

– Первый рабочий день был вол-
нительным, но интересным. Выдали 
черенки, штыки, тележки. Что с этим 
делать? Хорошо, что товарищи по от-
ряду помогли. Теперь я в совершенстве 
владею лопатой и быстро нагружаю 
бетон в тележку. Мы занимались бла-
гоустройством территорий, делали 
монолитные бетонные участки и их 
вертикальную планировку.

По итогам семестра «Фантазия» при-
знана лучшим отрядом стройки по 
комиссарской деятельности.

Студенческий сервисный отряд 
«Жара» из классического универси-
тета все лето пробыл в составе Все-
российского студенческого сводного 
сервисного отряда «Ялта» в Республике 
Крым. Ребята работали горничными, 
официантами, барменами и привезли 
домой третье место по комиссарской 
деятельности.

В родном крае работы тоже было 
много, и студенты с большим упор-
ством и с соблюдением всех сани-
тарно-эпидемиологических норм 
выполняли задания. Так,  12 парней 
из строительного отряда технического 
вуза «Импульс» все лето ремонтиро-
вали объездную дорогу в Барнауле.

Каждый день ребята вставали в 
шесть утра, делали зарядку, завтра-

кали и приезжали на объект. Рабочий 
день заканчивался в шесть вечера. 
Задач было много. Командир Денис 
Лавицкий рассказывает:

– Все работы, связанные с ручным 
трудом, – наши, вплоть до сбора мусо-
ра на территории. Бригада у нас ответ-
ственная и позитивная. Трудились до 
конца августа. Разумеется, соблюдали 
все меры предосторожности. Каждые 
полчаса обязательно обрабатывали 
руки антисептиком.

Бойцы надеются, что в следующем 
году ситуация с коронавирусом изме-
нится в лучшую сторону и трудовой 
семестр – 2021 они отработают в пол-
ную силу. 

Подготовила 
Екатерина ЗЕЛЕНОВА 

(фото предоставлено бойцами 
краевого СО «Алтай»)

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

Не лихачьте!
На объездной дороге 

Ленточный бор в Барнауле 
теперь в круглосуточном 
режиме работают экипа-
жи ДПС. Нарушения ПДД 
также фиксируют специ-
альными техническими 
средствами в автоматиче-
ском режиме.

Здесь с 18 сентября после 
масштабных ремонтных ра-
бот возобновлено двусторон-
нее движение транспорта. 
Но на двух крайних полосах 
ремонт продолжается. На 
это обращают внимание в 
ГИБДД.

«Работает специальная 
техника, скорость движе-
ния в соответствии с времен-
ными знаками ограничена 
40 км/ч. Такой скоростной 
режим установлен до оконча-
ния ремонтных работ», – по-
яснили в Госавтоинспекции.

Реконструкция трассы 
ведется по нацпроекту «Без-
опасные и качественные авто-
мобильные дороги». Масштаб-
ные мероприятия начались в 
прошлом году. Были выпол-
нены реконструкция моста 
через Барнаулку и подходы к 
нему протяженностью 800 м. 
В этом строительном сезо-
не расширили до четырех 
полос дорожное полотно на 
4,5 км трассы от Южного 
тракта до моста через реку 
Барнаулку. Также провели 
ремонт водопропускных 
железобетонных труб и так 
далее.
Светлана ЯКОВЛЕВА

  АКТУАЛЬНО .

1 октября в Алтайском крае должна была стар-
товать Всероссийская перепись населения 2020 
года (ВПН-2020). Но переписчики в дома жителей 
региона, как и на большей части территории 
страны, не постучат.

Из-за пандемии корона-
вируса ВПН-2020 перенесли 
на следующий год – с 1 по 
30 апреля. Перепись началась 
с 1 октября лишь в трудно-
доступных и отдаленных 
районах Архангельской (Не-
нецкий автономный округ), 
Тюменской (Ямало-Ненецкий 
автономный округ) и Томской 
областей, Республике Тыва. 
Такое решение принято из-
за большой площади и мало-
населенности регионов, за-
трудненных транспортных 

и информационных комму-
никаций.

– Остался неизменным пере-
чень работ, который необходи-
мо выполнить Алтайкрайстату. 
Перенос поможет лучше под-
готовиться к этому статисти-
ческому мероприятию. Работа 
еще предстоит серьезная, – по-
яснила руководитель ведом-
ства Ольга Ситникова.

Так, например, до 1 сентября 
во всех населенных пунктах 
должны были устранить недо-
статки в адресном хозяйстве. 

Осенью прошлого года реги-
страторы не обнаружили на 
фасадах более шести тысяч 
аншлагов и номерных зна-
ков. В большинстве городов и 
населенных пунктов эта про-
блема практически решена, но 
все равно отдельные вопросы 
остаются.

Всего в крае планируется 
привлечь с учетом резерва к 
предстоящей переписи более 
5,5 тысячи переписчиков и 
792 контролера полевого уров-
ня. На 1 сентября в реестре пе-
реписных работников числи-
лось свыше 3,9 тыс. человек. 
Работа в этом направлении 
продолжается.

В Алтайкрайстат поступи-
ла экипировка переписчика и 

переписные листы. Бумажные 
опросники будут использовать 
в исключительных случаях. 
К примеру, если выйдет из 
строя главный инструмент – 
планшетный компьютер.

– Главное отличие Всерос-
сийской переписи населения от 

предыдущих – это применение 
мультиканальной технологии 
сбора сведений о населении. 
Заполнение переписного листа 
будет осуществляться на порта-
ле «Госуслуги» и с использова-
нием мобильных устройств, –
пояснила Ольга Ситникова.

Жителей края попросят от-
ветить на 30 вопросов. Основ-
ные разделы: возраст, брачное 
состояние, образование, коли-
чество детей, национальная 
принадлежность, владение 
языками, место жительства, 
жилищные условия, благо-
устройство помещений, заня-
тость, миграция.

А для тех, кто временно го-
стит в регионе, их будет всего 
семь.

При этом гарантируется 
полная конфиденциальность 
полученных сведений. Всю 
информацию переписчики 
традиционно будут получать 
со слов опрашиваемых. Ника-
кие документы предъявлять 
не надо.

– Никто не будет спра-
шивать, сколько денег вы 
получаете. Речь идет только 
об источниках средств к су-
ществованию – трудовая дея-
тельность, личное подсобное 
хозяйство, стипендия, пенсия, 
пособие, получение дохода 
от сдачи внаем или в аренду 
имущества, доход от патентов, 
авторских прав, иждивение, 
помощь от других лиц, – под-
черкнула руководитель Алтай-
крайстата.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Диагностический центр Алтайского края офици-
ально ответил на претензии к работе «красной» 
зоны. На официальной страничке медучреждения 
в «Инстаграме» особо подчеркивается, что многое 
из транслируемого в социальных сетях не соот-
ветствует действительности.

Поясним, в соцсетях сейчас 
активно распространяется исто-
рия заболевшего коронавирусом 
жителя региона. По его словам, 
28 сентября мужчину отвезли 
по скорой на КТ в Барнаул. Пред-
положительно, с последующей 
госпитализацией.

«Перед входом в Диагности-
ческий центр на улице стояла 
очередь около 30 человек. Пого-
да была довольно прохладная и 
ветреная… Простояв час сорок, 
слышу свою фамилию. Захожу. 

Мазок, кровь, КТ проходятся 
довольно быстро. Пробка – 
у кабинета терапевта. Который 
один на всю эту массу народа», –
написал больной.

По словам мужчины, он ждал 
своей очереди три с половиной 
часа. Температуру померили 
дистанционно – термометр 
показал 36,6. Госпитализация 
оказалась не нужна. А вот позже 
дома, после приема парацета-
мола, температура была 38,3.

Были и другие негативные 

отзывы. Все эти обвинения Диа-
гностический центр Алтайско-
го края считает практически 
беспочвенными.

«В настоящее время «крас-
ная» зона действительно работа-
ет с очень серьезной нагрузкой. 
На улице никто не стоит. Такие 
прецеденты были, но в теплое 
время года. Сопровождающие 
пациентов ожидали их на ули-
це, либо уже обследованные 
пациенты ожидали приезда 
скорой помощи. В настоящее 
время все желающие разме-
щаются внутри учреждения. 
Потоки пациентов разведены 
на несколько кабинетов, в кото-
рых принимают три терапевта. 
В коридорах и холлах работает 
система кондиционирования, 

имеется необходимое количе-
ство посадочных мест», – утвер-
ждают в центре.

Большое число обращений 
объясняют сезонным подъемом 
заболеваемости ОРВИ и увеличе-
нием числа заболевших COVID-19. 
В медицинском учреждении так-
же заверили, что медики делают 
для пациентов все возможное. 
Жители края с подозрением 
на пневмонию, доставленные 
бригадами скорой медицин-
ской помощи, принимаются в 
круглосуточном режиме. Для 
увеличения объемов обсле-
дования задействован второй 
компьютерный томограф, что 
позволило сократить очередь.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

В «красной» зоне – красно

  СТУДЕНЧЕСКИЙ МЕРИДИАН .

Ехать без маски 
опасно и… дорого
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Наказание за нарушение 
масочного режима предус-
матривает часть 2 статьи 6.3 
Кодекса РФ об администра-
тивных правонарушениях. 
На граждан за нарушение 
масочного режима накла-
дывается штраф от 15 до 
40 тысяч рублей, на инди-
видуальных предпринима-
телей – от 50 до 150 тысяч 
рублей, на юридических – 
от 200 до 500 тысяч рублей.

Суд принимает по каждо-
му случаю решение индиви-
дуально, в зависимости от 
грубости нарушения.

– Мы фиксируем наруше-
ния с остановки, – рассказы-
вает Алексей Тюрин. – Вид-
но издалека, что водитель 
находится на рабочем месте 
без маски. Потом заходим в 
автобус, представляемся, за-
тем оформляем документы, 

смотрим номер, кто перевоз-
чик. По правилам работни-
ки общественного транспор-
та должны применять это 
средство индивидуальной 
защиты на всем маршруте. 
И пассажиры также.

А получается на сегодня, 
что примерно 50 процентов 
пассажиров, водителей и 
кондукторов ездят без ма-
сок. Хотя перевозчики дав-
но ими обеспечивают своих 
сотрудников. Но носят их 
почему-то не все, надевают, 
только когда кто-то прове-
ряет.

За одно нарушение на 
автоперевозчика состав-
ляют предписание. Затем 
проверяют, как его ис-
полняют водители, кон-
дукторы. Если они вновь 
будут без масок, юридиче-
скому лицу грозит штраф 
у же до 500 т ыс я ч руб -
лей. Но это также решит 
суд.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

(Начало на 1 стр.)

От Крыма до Сахалина
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Алтайские стройотрядовцы хорошо показали себя на объектах 
всероссийского уровня.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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В главном Параде Победы 
1945-го участвовала и един-
ственная женщина-танкист 
с Алтая.

Мы продолжаем серию публика-
ций о земляках – участниках Парада. 
В июньском спецвыпуске «АП» расска-
зала о том, что с гостевой трибуны исто-
рический Парад смотрела директор 
Шипуновской МТС Варвара Бахолди-
на. Но была еще одна наша землячка, 
которая принимала участие в Пара-
де, – бийчанка Нина Ширяева (Бондарь).

Многие знают, что она – единствен-
ная в крае женщина-танкист. Но не 
всем известно, что Нина с детства боле-
ла авиацией, окончила Бийский аэро-
клуб, летала на По-2. В начале войны 
она добровольцем пришла в военкомат. 
После переподготовки в Омске была 
направлена в части Московской ПВО. 
Во время одного из вылетов получила 
тяжелое ранение обеих ног. Об авиации 
пришлось забыть.

Но домой Нина не вернулась. Ей уда-
лось поступить в танковое училище, 
по окончании которого весной 1942-го 
она была направлена в 1-ю танковую 
армию командиром танка Т-34. Она 
принимала участие в сражениях на 
Курской дуге у деревни Прохоровки, 
Корсунь-Шевченковском танковом сра-

жении. Освобождала Украину, Польшу, 
Чехословакию. Танк под ее командова-
нием первым ворвался на Дуклинский 
перевал, в город Морава-Остравская. За 
этот бой чехословацкое правительство 
наградила девушку медалью, на пере-
вале был установлен советский танк 
Т-34 с номером боевой машины «55», 
на которой воевала наша землячка.

Сохранилось такое воспоминание 
героини: «В истории нашей брига-
ды указывается, что в боях за город 
Винницу экипаж моего танка подбил 
один танк Т-3, уничтожил 6-стволь-
ный миномет и до 50 гитлеровцев. 
На последнее я скажу одно: кто их 
считал? Ну уничтожили пушку – это 
видно. А живая сила противника? 
Мы ударили и едем дальше. Все эти 
цифры мне еще тогда страшно не 
нравились. И сколько мой экипаж 
подбил танков, я не знаю, честно 
скажу, даже примерно. В другой раз 
приедешь, говорят: «Нинка, ты там 
танк подожгла!» Когда – даже я не 
знаю, мало ли я стреляла, он сразу, 
может, и не загорелся даже, а только 
потом. А может, кто-то ему помог за-
гореться. Я только видела в прицел, 
что в него попала, и ехала дальше, 
больше меня это не касалось, я знала, 
что сзади посмотрят и добьют, если 
он еще будет трепыхаться».

За годы войны Нина Ильинична 
четыре раза была тяжело ранена, 
дважды горела в танке. Была на-
граждена орденом Красного Знамени, 
орденами Отечественной войны I и 
II степени, медалью «За победу над 
Германией».

Подготовила  
Светлана ТИРСКАЯ

Жительница села Верх-Шу-
бенка почти двое суток 
провела в заточении. Она 
стала пленницей старого 
заброшенного колодца. Но 
эта история завершилась 
счастливо. Женщина оста-
лась жива, не поранилась,  
была спасена.

Ищут спасатели,  
ищет полиция

Все произошло в селе Верх-Шу-
бенка Целинного района 16 сен-
тября. Вечером бывшая учитель-
ница, позанимавшись с внучкой 
уроками, пришла домой. Надежда 
приготовила ужин и стала ждать 
мужа с работы. Тракторист Михаил 
Минаков работал на погрузке. Во 
время уборки он часто задержи-
вался. Так получилось и в этот раз. 
Было уже темно, когда Надежда 
решила дойти до его работы, по-
смотреть, как он там. Позвонить 
не могла,  мобильной связи в селе 
почти нет…

Но уже по дороге к складам уви-
дела трактор мужа. Он ехал с напар-
ником. Тогда, помахав мужу рукой, 
Надежда повернула обратно… И так 
вышло, что свою супругу Михаил 
потом увидел только через два дня.

Приехав домой, он стал ждать 
жену. Но ее все не было. Теперь 
наступила очередь Михаила пе-
реживать за Надежду. Поняв, что 
случилось что-то неладное, начал 
искать, потом обратился в полицию. 
Все село не на шутку обеспокоилось. 
Смотрели везде. Бесполезно…

К поискам подключились разные 
ведомства. Приехали сотрудники 
уголовного розыска ГУ МВД России 
по краю, спасатели, росгвардейцы, 
кинологи и добровольцы.

Над селом летал квадрокоптер с 
тепловизором. Это высокочувстви-
тельная техника. Но и она ни на 
что не реагировала. Как так? Был 
человек и исчез! Не инопланетяне 
же, в конце концов, похитили пен-
сионерку…

В траве  
что-то блеснуло

Но все оказалось гораздо проще. 
Благодаря внимательности молодо-
го сотрудника уголовного розыска 
пенсионерка была найдена. Спаси-
тель Надежды Минаковой вместе 
с коллегами приехал на подмогу 
вечером того же дня, когда нача-
лись масштабные поиски.  Майор 
полиции Александр Никифоров 
рассказывает:

– Мы сначала оценили резуль-
таты розыска: где, кто, что искал. 
Стали по квадратам отрабатывать 
участки. Я пошел с того места, где 
супруг пропавшей ехал на тракторе. 
И увидел, что в траве что-то блесну-
ло. Посмотрел поближе – фонарик. 
Трава там очень высокая, мне до 
подбородка достает. Решил посмо-
треть внимательнее, что там. Заме-
тил яму, припорошенную листьями. 
Подошел ближе, заглянул, оттуда 
раздался женский голос… Оказа-
лось, это колодец на территории 

давно заброшенного домовладения. 
Местные жители о нем знали, но 
как-то позабыли.

На деж д у, всю за мерзш у ю, 
мокрую, достали из пятиметро-
вой ямы.

– Я увидела кучу народа, думаю, 
сколько людей из-за своей глупости 
подняла с места, – вспоминает жен-

щина. – Стояла грязная, как чуш-
ка, галоши прилипли к ногам, еле 
потом сняли. Медики приехали, 
померили давление – 70 на 45, и тем-
пература всего 35 градусов. Дали чай 
горячий, уколы какие-то поставили, 
увезли в районную больницу.

После выяснилось, что два дня в 
холодной воде, к счастью, женщина 
перетерпела без особого вреда для 
здоровья…

А попала туда так. Заторопилась 
домой, как увидела, что муж уже 
едет, свернула с обычного пути, 
вошла в высокую траву – и вдруг 
исчезла почва под ногами. Женщина 
ухнула в глубокий колодец. И ока-
залась в кромешной тьме, так как 
фонарик где-то выронила. Однако 
вода смягчила падение, ее оказалось 
по пояс пленнице. И обошлось без 
переломов.

Надежда кричала: «Помогите! 
Помогите!» Но никто не услышал, 
пока Александр Никифоров туда не 
заглянул. А за это время перемерзла, 
намучилась, но не теряла надежды.

Если есть яма
Теперь злополучный колодец 

засыпали, сровняли с землей. Но 
проблема таких заброшенных ям 
остается. По словам руководителя 
пресс-службы ГУ МЧС России по 
краю Олега Власова, случается, что 
провалившийся человек и не выжи-
вает. Ямы, о которых забыли, есть не 
только в селах. В городах частенько 
канализационные люки оказыва-
ются открытыми… И если кто туда 
упадет, быстро обнаружить не каж-
дый раз удается. Даже применение 
современной техники не всегда дает 
100-процентный результат. Напри-
мер, Надежду Минакову тепловизор 
не «увидел», так как яма оказалась 
глубокой, да еще и с холодной во-
дой…

Ответственность за надлежащее 
содержание территории должны по 
идее нести те, на чьей земле случи-
лось ЧП. Но если это заброшенное 
землевладение, то вопрос остается 
сложным.

Хорошо, что в Верх-Шубенке 
коварный колодец засыпали. Но 
сколько таких глубоких ям, спря-
тавшихся в высокой траве, в крае 
еще?

Тамара ЛОГИНОВА

  РЕЗОНАНС .

  ПРОЕКТ «АП» .

Коварный колодец

«Мало ли я стреляла…»
Из наградных листов:

«Будучи ранена в правую руку, 
осталась в строю до конца, пока бат-н 
не вывели из боев. Когда ротный вы-
был из строя, в тяжелой обстановке 
приняла на себя командование ротой 
и провела 4х часовый бой».

«Во время атаки первой траншеи 
она первой вырвалась вперед, но 
у танка порвалась гусеница. Л-нт 
Бондарь под обстрелом противника 
совместно с экипажем соединила 
гусеницу и продолжала выполнять 
задачу… Будучи ранена в голову, она 
сама пыталась вывести подбитый 
танк, так как механик был убит, но 
машина не заводилась и стала го-
реть, вышла из ней и под обстрелом 
пр-ка вышла в тыл».

Стиль и орфография приведенных доку-
ментов сохранены.

Надежда Минакова благодарна всем, кто ее искал.

В селах могут быть заброшенные усадьбы с бесхозными «сюрпризами».

Ямы, о которых 
забыли, есть не 
только в селах. 
В городах ча-
стенько канали-
зационные люки 
оказываются от-
крытыми… И если 
кто туда упадет, 
быстро обнару-
жить не каждый 
раз удается.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» администрация Верх-Суетского сельсовета Суетского 
района Алтайского края (инициатор проведения собрания) извещает 
участников общей долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:45:030404:5, расположенный: Алтайский край, Сует-
ский район, земли Берегового сельсовета, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 17 ноября 2020 года в 9 часов 00 минут, 
начало регистрации в 8 часов 30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Суетский район,  
с. Верх-Суетка, ул. Украинская, 31/1.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение размеров долей в праве долевой собственности на зе-

мельные участки, образуемые в соответствии с проектом межевания 
земельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земельных участков.
4. Выборы уполномоченных представителей, имеющих право на со-

вершение юридически значимых действий в отношении принадлежа-
щих участникам долевой собственности земельных долей (пп. 6 п. 6  
ст. 14 101-ФЗ от 24.07.2002).

5. Передача земельных участков (образуемых в соответствии с утверж-
денным на данном собрании проектом межевания земельных участков) 
в аренду. Условия и форма договора аренды земельных участков.

6. Исключение из ЕГРН временного земельного участка с кадастро-
вым номером 22:45:000000:385.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность,  
а также документы о правах на земельный участок.

Заказчик кадастровых работ – ООО «КДВ Агрохолдинг» (почтовый 
адрес: 634057, Томская область, г. Томск, пр. Мира, д. 20, 2 этаж, пом. 2).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Пере-
гудов В.В. (656048, Российская Федерация, Алтайский край, г. Барнаул,  
ул. Кленовая, д. 126, e-mail: Peregudov74@mail.ru, тел. 8-913-262-2015).

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-
но в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 658690, 
Алтайский край, Суетский район, с. Верх-Суетка, ул. Украинская, 31/1,  
тел. 8 (385-38) 22-2-50.

Извещение
о согласовании проекта ме-

жевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ –  

Адаменко Василий Витальевич (по-
чтовый адрес: 658973, Алтайский 
край, Михайловский район, с. Ни-
колаевка, ул. Партизанская, д. 8, 
тел. 8-963-538-1774).

Кадастровый инженер, подгото-
вивший проект межевания, – На-
умов Сергей Викторович (адрес: 
656062, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Попова, д. 62, кв. 32; e-mail: 
n_sergei@list.ru, тел. 8-963-538-0109, 
кв. аттестат № 22-11-92).

Кадастровый номер исходного 
земельного участка 22:28:010201:22, 
местоположение: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Михайлов-
ский район, с. Николаевка, земли 
СПК совхоза «Энгельсский».

Ознакомиться с проектом ме-
жевания можно в течение 30 дней 
с момента выхода извещения по 
адресу: Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Попова, д. 62, кв. 32.

Предложения по доработке про-
екта межевания земельных участ-
ков, а также обоснованные возра-
жения относительно размера и 
местоположения участка прини-
маются по адресу: 656062, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Попова, 
д. 62, кв. 32, в течение 30 дней с мо-
мента опубликования.

Извещение о согласовании 
проекта межевания  
земельных участков

Заказчик – Гальцев Валерий 
Николаевич, Алтайский край, 
Быстроистокский район, с. При-
обское, ул. Молодежная, д. 3. Ка-
дастровый инженер – Боровик 
Иван Александрович, 659600, 
Алтайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Ти-
това, 46б, e-mail: ada51@mail.
ru, тел. 8-961-984-9158, аттестат  
№ 22-13-33. Кадастровый номер 
исходного земельного участка 
22:07:210001:577, установлено 
относительно ориентира, рас-
положенного: Алтайский край, 
Быстроистокский район, в ад-
министративных границах Бы-
строистокского сельсовета, в гра-
ницах участка с кадастровым 
номером 22:07:210001:577. Озна-
комиться с проектом межева-
ния, представить обоснованные 
возражения можно по адресу: 
659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, 
ул. Титова, 46б, тел. 8-961-984-
9158, в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоя-
щего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межевания
1. Шугайлов Василий Григорьевич (Алтайский край, Волчихинский рай-

он, с. Волчиха, ул. Ворошилова, д. 4, кв. 13, тел. 8-905-083-3878).
2. Кадастровый номер исходного земельного участка 22:08:000000:40, распо-

ложенного: РФ, Алтайский край, Волчихинский район, п. Правда, СПК «Правда».
3. Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: Мороз 

С.И., квалификационный аттестат № 22-11-98, № регистрации в гос. реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: № 7345, 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Романово, ул. Элеваторная, 45-2, тел. 8-909-506-
6185, адрес электронной почты: MSI3111975@yandex.ru. СРО Ассоциация ОКИС).

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с момен-
та выхода данного извещения по адресам заказчика и исполнителя када-
стровых работ.

 Возражения относительно размера и местоположения земельного участ-
ка принимаются по адресу кадастрового инженера и в орган регистрации 
прав по месту расположения земельного участка в течение 30 дней с момен-
та опубликования.

Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-

значения» администрация Верх-Суетского сельсовета Суетского райо-
на Алтайского края (инициатор проведения собрания) извещает участ-
ников общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:45:030406:2, расположенный: Алтайский край, Суетский рай-
он, на территории Береговского с/совета, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 17 ноября 2020 года в 14 часов 00 минут, 
начало регистрации в 13 часов 30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Суетский район, с. Верх-Су-
етка, ул. Украинская, 31/1.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение размеров долей в праве долевой собственности на зе-

мельные участки,  образуемые в соответствии с проектом межевания зе-
мельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земельных участков.
4. Выборы уполномоченных представителей, имеющих право на со-

вершение юридически значимых действий в отношении принадлежа-
щих участникам долевой собственности земельных долей (пп. 6 п. 6  
ст. 14 101-ФЗ от 24.07.2002).

5. Передача земельных участков (образуемых в соответствии с утверж-
денным на данном собрании проектом межевания земельных участков) в 
аренду. Условия и форма договора аренды земельных участков.

6. Исключение из ЕГРН временного земельного участка с кадастровым 
номером 22:45:000000:384.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок.

Заказчик кадастровых работ – ООО «КДВ Агрохолдинг» (почтовый адрес: 
634057, Томская область, г. Томск, пр. Мира, д. 20, 2 этаж, пом. 2).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Перегудов 
В.В. (656048, Российская Федерация, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Клено-
вая, д. 126, e-mail: Peregudov74@mail.ru, тел. 8-913-262-2015).

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, можно 
в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 658690, Ал-
тайский край, Суетский район, с. Верх-Суетка, ул. Украинская, 31/1, 
тел. 8 (385-38) 22-2-50.

ПРОДАМ
ВОДОНЕПРОНИЦАЕМЫЕ

 БАННЕРЫ.
Тел. 8-903-933-4933. Ре

кл
ам
а

На 80-м году жизни скончал-
ся Марков Сергей Степанович –  
легендарный диктор алтай-
ского телевидения, известный 
тележурналист и ведущий. Он 
родился в Барнауле 2 сентября 
1941 года. Уже в 18 лет Марков 
получил приглашение работать 
на краевом телевидении и вскоре 
стал первым мужчиной-телеведу-
щим Алтайского края. В 60-е годы 
Сергей Степанович занимался 
становлением регионального те-
левидения. Большую часть своей 
жизни – более 40 лет – он отдал 

работе на ГТРК «Алтай». Затем Сергей Степанович продолжил 
работу на краевом телеканале «Катунь 24».

Марков – отличник телевидения и радиовещания СССР, за-
служенный работник культуры РФ, удостоен медали «За заслуги 
перед обществом». Вся его жизнь – преданность выбранному 
делу и служение людям. Он всегда был неравнодушным, отзыв- 
чивым, чутким к чужим проблемам.

Светлый образ этого замечательного человека всегда будет 
жить в памяти тех, кто его знал и высоко ценил.

Правительство Алтайского края, Алтайское краевое Законода-
тельное Собрание выражают глубокие соболезнования родным, 
близким, коллегам, друзьям Маркова Сергея Степановича.

МАРКОВ
СЕРГЕЙ СТЕПАНОВИЧ 

mailto:Peregudov74@mail.ru
mailto:inter27@interkad.alt.ru
mailto:inter27@interkad.alt.ru
mailto:Peregudov74@mail.ru


 № 183 (30310)
Четверг, 1 октября, 2020 год4  № 186 (30313)
Вторник, 6 октября, 2020 год4 СТАДИОН

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, 
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж - 23 563 экз.
Индекс П0300. Тираж - 23 056 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами).  
Тираж - 507 экз. Заказ № 6544.
Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательское полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи, информационных технологии�  и массовых 
коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ТАБЛИЦА .

  ВПЕРВЫЕ .   ПАНОРАМА .
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Прохождение маршрута можно сравнить с партией в шахматы.

Футболисты барнауль-
ского «Динамо» всухую 
переиграли на выезде 
«Волгу» – 1:0. Это пора-
жение стало первым 
для ульяновской коман-
ды в нынешнем сезоне.

Еще свежа в памяти бо-
лельщиков сенсационная 
победа динамовцев на д 
челнинским «КАМАЗом» 
(2:1), который до приезда в 
Барнаул обыграл всех сопер-
ников с разницей мячей 23:2. 
И вот теперь настала очередь 
еще одного лидера турнира. 
На этот раз жертвой дебю-
танта зоны «Урал-Привол-
жье», как специалисты и 
болельщики по привычке 
называют четвертую груп-
пу первенства ПФЛ, стала 
«Волга». Фаворитом матча, 
который проходил 4 октя-
бря на ульяновском стадионе 
«Труд», считались хозяева. 
Они подошли к поединку 
на серии из шести побед и 
единственной ничьей. При 
этом в чемпионате волжа-
не пропустили в свои воро-
та всего-навсего один мяч. 
В случае победы над барна-
ульцами «Волга» возглави-
ла бы турнирную таблицу. 
Но боекомплект ульянов-

ского «танка» не был беско-
нечен, а дружина с берегов 
Оби имела снаряд про запас.

Начало матча проходило с 
заметным территориальным 
преимуществом хозяев, но 
они никак не могли создать 
100-процентный голевой мо-
мент. Казалось, что «волгари» 
и дальше будут доминировать 
на поле, однако в середине 
первого тайма барнаульцы 

выровняли игру и стали 
огрызаться весьма опасны-
ми ударами. Чего только сто-
ит навес с углового Виктора 
Липина, после которого мяч 
едва не закрутился в ворота, 
звякнув о крестовину! Итог 
45 минут закономерен – 0:0.

Ульяновские журнали-
сты, комментировавшие 
матч, ожидали, что хозя-
ева после перерыва уве-

личат обороты. И рывок 
действительно последовал, 
но, как ни странно, удался 
он гостям. У «Динамо», что 
называется, пошла игра. 
А вот футболисты «Волги», не 
ожидавшие такой активно-
сти от соперников, немного 
поникли. И хотя они на 72-й 
минуте всерьез побеспокои-
ли нашего капитана Богдана 
Карюкина опасным ударом 

из убойной позиции, но бук-
вально в следующей атаке 
«Динамо» вышло вперед. 
Михаил Осипов прострелил 
вдоль ворот, мяч отскочил к 
Ивану Житникову, который 
обыграл голкипера и точно 
пробил в пустые ворота.

После этого хозяева по-
старались вновь завладеть 
инициативой и приложили 
немало сил, чтобы добиться 
хотя бы ничьей. Но на пути 
мяча всякий раз оказывался 
Богдан Карюкин, который 
совершил несколько эффек-
тных сейвов. В итоге после 
матча наставник «Волги» 
посетовал, что в очеред-
ной раз сработало правило: 
«Не забиваешь ты – забивают 
тебе». А динамовцы доказа-
ли, что за счет самоотдачи 
можно справиться с коман-
дами, которые вроде бы по 
уровню стоят заметно выше.

Таким образом, «Динамо», 
которое становится настоя-
щей грозой авторитетов, 
выиграло три из четырех по-
следних матчей. В следующем 
туре, 7 октября, подопечные 
Александра Суровцева сыгра-
ют на выезде с «Волной» из 
Нижегородской области.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
Фото: ФК «Волга»

 (Ульяновск).

На красавце скалодроме, расположенном на барнаульском 
стадионе «Лабиринт», прошли первые официальные сорев-
нования. В минувшие выходные здесь разыграли награды 
чемпионата края по скалолазанию.
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Опробовать в соревнователь-

ном режиме спортивный объект, 
возведенный в конце прошлого 
года на средства Фонда поддерж-
ки олимпийцев России, собрались 
80 детей и взрослых из Барнаула, 
Рубцовска и Бийска. Президент Фе-
дерации скалолазания Алтайско-
го края Мария Киреева отметила, 
что участников ожидалось больше. 
К примеру, из-за пандемии не смогла 
приехать многочисленная команда 
из Заринска. Спортсмены остались 
на карантине, потому что тренер 
контактировал с больным корона-
вирусом.

– Это первый официальный 
старт для нас в этом сложном для 
всех году, – отмечает Мария Кире-
ева. – Участников, конечно, очень 
мало. Многие ребятишки болеют 

ОРВИ. Тем не менее собрались все 
ведущие спортсмены, которые у 
нас в топе.

В первый день скалолазы состя-
зались в категории «Трудность», 
где нужно было как можно выше 
подняться по отвесной стене. Пе-
ред стартом некоторые участники 
проводили странный ритуал – хле-
стали друг друга по ладоням. Как 
выяснилось, пальцы должны быть 
горячими, чтобы лучше хвататься 
за зацепки. Во время прохождения 
трассы нужно еще и вщелкивать 
страховочную веревку в располо-
женные по трассе оттяжки. Другой 
конец страховки держит специаль-
ный судья, который стоит внизу. 
Конечно, не всем спортсменам 
удавалось пройти трассу до конца. 
Многие во время восхождения до-
пускали срыв, после чего повисали 
на веревке.

П� ������ ����������
Настоящий мастер-класс показа-

ла одиннадцатиклассница Мария 
Пляскина из Барнаула, которая вхо-
дит в молодежную сборную России. 
Она и себя проверила, и в качестве 
страховщика поработала. Мария – 
представительница династии ска-
лолазов, ее мама Татьяна – кандидат 
в мастера спорта, а отец Юрий, со 
слов девушки, «самый лучший тре-
нер в крае».

– Все рады, что в Алтайском крае 
построили высокий скалодром, у 
нас появилась полноценная трасса 
для скорости, – объясняет Мария. 
– Результаты сразу пошли вверх. 
У многих именно этим летом было 
огромное желание заниматься даль-
ше. Когда появляется что-то новое, 
то интерес, конечно, возрастает.

Как говорит Мария, ей хочется до-
расти до взрослой сборной России и, 
может быть, пробиться на Олимпиаду 
2024 года. Да и жалко уже уходить из 
спорта, в который вложено много сил, 
средств и эмоций. К слову, друзья уже 
привыкли, что девушка занимается 

скалолазанием. Хотя иногда у одно-
классников все же проскальзывают 
шуточки: «Может, залезешь на дерево?» 
или «Покажи бицуху». Что ж, нагрузка 
на руки в этом виде спорта действи-
тельно немалая.

Еще одна спортсменка, которая 
пришла в скалолазание по стопам 
родителей, – Лиза Лелявина. Глядя, 
как она, сосредоточившись, упор-
но карабкается куда-то под небеса, 
начинаешь невольно завидовать 
решительности столь юной особы.

– Здесь высокий скалодром, слож-
ные трассы, по которым очень инте-
ресно лазить, – говорит Лиза. – Чего 
хочу добиться? Попасть в сборную 
России. Мне больше нравится боул-
деринг, где приходится делать очень 
сложные движения без веревки. 
Но лучше получается «Трудность». 
Раньше я занималась гимнастикой, 
а потом папа пошел на скалолазание 
и взял меня с собой.

В������������  ���
В воскресенье участники выяв-

ляли сильнейших в категории «Ско-

рость» – самой зрелищной и динамич-
ной дисциплины. Здесь времени на 
обдумывание каждого последующего 
шага, как в «Трудности», у скалолазов 
нет. Кто быстрее поднялся на 15-ме-
тровую вертикальную стенку, тот и 
победил.

Среди женщин в очередной раз 
блеснула Мария Пляскина. В полу-
финале она затратила на прохожде-
ние дистанции всего 11,49 секунды, 
тогда как ее соперница – в четыре 
раза больше! С таким результатом 
девушка могла и среди мужчин по-
бороться за медали. В финале Мария 
пробежала по стене чуть медленнее, 
но вновь с огромным отрывом от со-
перницы.

Среди представителей сильного 
пола фаворитом считался рубцовча-
нин Максим Пестов. В итоге он и побе-
дил, стремительно преодолев трассу 
за 8,86 секунды. Как выяснилось, чем-
пион приехал в Барнаул из Омска, где 
учится на тренера по скалолазанию. 
Его наставник Сергей Артемьев наде-
ется, что в будущем именно Пестов 
продолжит развивать этот олимпий-
ский вид спорта в Рубцовске.

– У нас в городе нет условий для 
полноценных занятий, – сетует 
Сергей Артемьев. – Есть маленький 
скалодром в кадетском корпусе 
юных спасателей, его высота со-
ставляет всего 4 метра. Летом один 
раз приезжали на сборы в Барнаул, 
но этого, естественно, не хватило. 
Здесь тренироваться нужно каж-
дый день. В Рубцовске есть торго-
во-развлекательный центр «Радуга» 
– это единственное помещение, 
в котором имеется подходящая 
высота, составляющая 17 метров. 
Я готов построить там такой же 
скалодром.

Что ж, чемпионатом края скало-
лазный сезон открылся на Алтае, но 
и одновременно закрылся. Больше 
соревнований в этом году не будет. 
По словам Марии Киреевой, орга-
низаторы имеют право проводить 
турниры только на скалодроме 
«Лабиринта». В первый уик-энд октя-
бря погода благоволила скалолазам, 
а вот дальше покорять вершины бу-
дет уже невозможно.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Одной верёвкой связаны

«Динамо» осушило «Волгу»
  ТАБЛО .

м к И В Н П Р/М О
1 «Тюмень» (Тюмень) 8 7 1 0 15-5 22

2 «Новосибирск» (Новосибирск) 10 6 4 0 17-7 22
3 «КАМАЗ» (Набережные Челны) 8 6 1 1 26-6 19
4 «Волга» (Ульяновск) 8 6 1 1 11-2 19
5 «Волна» (Нижегород. обл.) 8 5 1 2 11-8 16
6 «Динамо-Барнаул» (Барнаул) 10 5 1 4 15-13 16
7 «Урал-2» (Екатеринбург) 9 3 3 3 11-13 12
8 «Звезда» (Пермь) 6 3 2 1 15-8 11

9 «Челябинск» (Челябинск) 7 3 0 4 10-7 9

10 «Лада» (Димитровград) 8 2 2 4 8-11 8
11 «Носта» (Новотроицк) 9 2 1 6 15-18 7

12 «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 9 2 1 6 8-17 7

13 «Крылья Советов-2» (Самара) 9 1 1 7 10-20 4

14 «Оренбург-2» (Оренбург) 9 1 1 7 5-19 4

15 «Лада-Тольятти»  (Тольятти) 8 1 0 7 4-27 3

Титул 
по наследству

Алтайская дзюдоистка 
Дарья Храмойкина собрала 
в Красноярске богатый уро-
жай медалей.

В конце сентября воспитан-
ница барнаульской спортшколы 
«Олимпия» завоевала серебро Все-
российского турнира по дзюдо 
среди мужчин и женщин памяти 
директора Красноярского завода 
цветных металлов Владимира 
Гулидова. 1 октября Дарья вы-
играла чемпионат Сибирского 
федерального округа в весе до 
70 кг. Как отмечает «Алтайский 
спорт», в прошлом году в этой же 
категории чемпионкой Сибири 
была заслуженный мастер спорта 
Ирина Громова, у которой недав-
но родился второй сын – Михаил. 
Таким образом, у прославленной 
спортсменки появилась достой-
ная наследница.

Бронзовые медали завоевали 
Виктория Попова (48 кг), Акса-
на Рогак (57 кг), Жанна Приту-
ла (63 кг), Екатерина Чиркова 
(70 кг) и Ирина Чеботаева (+ 78 кг).

Золотые
 дубли

Алтайские ветераны-лег-
коатлеты завоевали 10 золо-
тых медалей на Кубке Друж-
бы в Сочи.

Недосягаемыми для кон-
курентов были наши земля-
ки Вячеслав Дадыкин (100 и 
200 метров) и Галина Виногра-
дова (1500 и 5000 метров), также 
золотыми дублями отметились 
муж Галины Виноградовой – 
Михаил (1500 и 5000 метров) 
и Юрий Заплетнёв (800 и 
1500 метров).

Игорь Озюменко стал побе-
дителем соревнований в беге на 
800 метров, а Татьяна Пахомова 
– на дистанции вдвое короче. 
Две медали на счету Алексан-
дра Школьникова – серебро в 
беге на 800 метров и бронза на 
дистанции 400 метров. Еще одну 
бронзовую медаль завоевал в 
беге на 400 метров Владимир 
Корсун.

Сошли 
с дистанции
Матч 1/16 финала Кубка 

России по баскетболу между 
БК «Барнаул» и московской 
«Руной», который должен 
был пройти в краевой сто-
лице 4 октября, был отменен. 
У двух игроков хозяев пло-
щадки выявили коронавирус.

Игроки «Барнаула» сдали 
тест на COVID-19 в середине 
минувшей недели. 1 октября 
выяснилось, что у двух баскет-
болистов коронавирус. Всю 
команду пришлось отправить 
на карантин. Решением РФБ 
«Барнаул» снят с розыгрыша 
Кубка России, «Руна» прошла в 
следующую стадию без борьбы.

Еще около недели игроки 
будут находиться на само-
изоляции. Придется потом за 
несколько дней наверстывать 
упущенное: 18 октября подопеч-
ные Евгения Горева стартуют в 
чемпионате России домашним 
матчем с «Тамбовом», а 21 октя-
бря сыграют с «МицуБаскетом» 
из Липецкой области.

Лёд ждёт
Хоккеисты «Динамо-Ал-

тай», заболевшие коронави-
русом, идут на поправку.

Все, кто ранее сдал положи-
тельные тесты, проходят лечение 
в домашних условиях. Повышен-
ной температуры ни у кого нет, 
о чем сообщил «Толку» директор 
ХК «Динамо-Алтай» Руслан Чай-
кин.

Группа здоровых игроков 
5 октября пройдет очередное 
тестирование. Если не окажет-
ся новых случаев заражения, 
то команда вернется к трени-
ровкам. Остальные выйдут 
на лед по мере полного вы-
здоровления. Под вопросом 
остается проведение матчей 
в Красноярске с 17 по 21 ок-
тября. В настоящее время 
«Красноярские Рыси» также 
находятся на карантине из-
за подтвержденных случаев 
заражения COVID-19.

Георгий МАНГАСАРЯН

Скала – искусственная, но высота – настоящая. Лиза Лелявина – чемпионка края среди девочек.

Игра в Ульяновске получилась весьма эмоциональной. 


